

**Morena respalda plan contra la inflación;** estamos listos para contribuir a **más medidas** desde el Poder Legislativo: **Ignacio Mier**



# Puntual

www.diariopuntual.com • @diariopuntual LUNES 09.5.2022 AÑO 12 NO.3356 • PRECIO \$5



**INAI contra AMLO,** abre investigación por difundir datos personales de Carlos Loret de Mola



**Entrega Rectora Lilia Cedillo becas** a estudiantes que participarán en la **Universiada 2022**

**CIUDAD / PAG.5**

**Retienen a 29 migrantes** en hoteles de la CAPU

**REGIONAL / PAG.13**

Aparece un **ejecutado en campos** de cultivo de **Coronango**

# PREOCUPAN EJECUCIONES

● De enero a marzo 32 ejecuciones en Puebla y zona conurbada, reporta 'Causa Común Atrocidades 2022' **PAG. 7**



## PUEBLA SE COLÓ A LA LIGUILLA

● Con el rosario en la mano, como le gusta al Puebla, los camoteros se instalaron en la liguilla al ganarle al Mazatlán en serie de penales 3-1. Sufriendo como es su costumbre, los dirigidos por Nicolás Larcamón están en la liguilla.

### ASÍ QUEDAN LOS PARTIDOS DE CUARTOS DEL CLAUSURA 2022

#### PACHUCA VS ATLÉTICO SAN LUIS

**IDA:** Jueves 12 de mayo en el Estadio Alfonso Lastras.  
**VUELTA:** Domingo 15 de mayo en el Estadio Hidalgo.

#### TIGRES VS CRUZ AZUL

**IDA:** Miércoles 11 de mayo en el Estadio Azteca.  
**VUELTA:** Sábado 14 de mayo en el Estadio Universitario.

#### ATLAS VS CHIVAS

**IDA:** Miércoles 11 de mayo en el Estadio Akron.  
**VUELTA:** Sábado 14 de mayo en el Estadio Jalisco.

#### AMÉRICA VS PUEBLA

**IDA:** Jueves 12 de mayo en el Estadio Cuauhtémoc.  
**VUELTA:** Domingo 15 de mayo en el Estadio Azteca.

### ASÍ FUE COMO LLEGARON LOS OCHO EQUIPOS A LA LIGUILLA

**1. Club Pachuca:** Fue líder general y obtuvo su boleto directo a Cuartos. Solamente perdió uno de sus últimos seis juegos.

**2. Tigres UANL:** Segundo lugar general y con pase a Cuartos directo. Dos derrotas y un empate en sus últimos tres compromisos.

**3. Atlas:** Tercero de la tabla para entrar directamente a Cuartos. No logró hilvanar victorias desde las Jornadas 9 y 10.

**4. América:** Del último lugar a ser cuarto y con cupo directo a la Liguilla. Con el Tano Ortiz sumaron seis triunfos al hilo y cerraron con empate ante Cruz Azul.

**5. Puebla:** Eliminó a Mazatlán en Repechaje por penales. En la Fase Regular solamente obtuvo una victoria a partir de la Fecha 10.

**6. Chivas:** Eliminó a Pumas en Repechaje por marcador 3-1. Con ese marcador suman cinco triunfos consecutivos con Ricardo Cadena como entrenador.

**7. Cruz Azul:** Eliminó a Necaxa en Repechaje por penales. No ha metido más de un gol en un juego desde la Fecha 10 y desde entonces apenas sumó dos triunfos.

**8. San Luis:** Eliminó a Rayados en Repechaje por penales. Su rival será Pachuca, al que enfrentó en la Jornada 1 y fue derrotado en casa.



Puntual

Miguel Ángel Crisanto  
DIRECTOR GENERAL

Rita Sánchez  
DIRECCIÓN REGIONAL

Dr. Rodolfo Antonio  
Pérez Ramón  
DIRECTOR JURÍDICO

Beatriz Notario  
COORDINACIÓN DE DISEÑO

REPORTEROS  
Puebla

Aurelia Navarro Niño  
Josué Guzmán Tovar  
Alma Méndez  
Silvino Cuate

San Martín Texmelucan  
Carolina Galindo

Amozoc-Tepeaca

José Vallejo Serrano  
Octavio Sánchez Muñoz

José Manuel Sánchez Valencia  
Tecamachalco

Fernando Castro  
Ciudad Serdán

Cecilia Espinoza  
San Martín Texmelucan

Sandra Vergara  
Raúl Ortega  
Sierra Norte

Paola Aroche  
Abacum Reyes Parra  
Atlixco

Pablo Cortés Carrasco  
SISTEMAS

FOTOGRAFÍA  
Agencia ENFOQUE

ADMINISTRACIÓN  
Y VENTAS

Ma. Rayo Morales  
Alejandro Campos

Oficinas Puebla

14 Oriente No. 2803 Col. Humboldt. Puebla, Pue.  
Teléfonos:  
222. 2963953 ó 54

Correo electrónico:  
diariopuntual@gmail.com

Certificado de Contenido EN TRÁMITE, Certificado de Licitud de Título EN TRÁMITE, Certificado de Reserva de Derechos de Autor al Uso Exclusivo del Título EN TRÁMITE Impreso en INTRA COMUNICACIÓN S.C. 14 Oriente No. 2803, Col. Humboldt, Puebla, Pue. Teléfono 296 39 53/54. Las opiniones vertidas en los artículos de colaboración son responsabilidad de sus autores. Prohibida la reproducción parcial o total del material informativo y fotográfico sin autorización expresa de Puntual, titular de todos los derechos.



A Morena se le cuecen las habas y algunos de sus dirigentes urgen a designar a la nueva dirigencia local ante el proceso de 2024, solo cabe preguntar y el padrón, ¿cuándo?

El delegado político de Morena en Puebla, el diputado federal tabasqueño Marcos Rosendo Medina Filigrana, declaró el fin de semana sobre la urgencia de renovar la dirigencia estatal con miras a los comicios que se celebrarán en dos años. “Coincidimos plenamente en la necesidad de renovar las dirigencias del partido, no sólo en Puebla, también en otras entidades federativas; esperamos que en un futuro próximo se pueda realizar el cambio para poder consolidar el trabajo del partido”, señaló después de presentar el proyecto de Brigadas para la Defensa de la Nación con la que buscan estructurar a la militancia rumbo a 2024.

Medina Filigrana reconoció que el partido lopezobradorista se enfrentó a actividades irregulares como la venta de candidaturas, pero aseguró que eso fue con dirigentes del pasado y ahora se priorizará el consenso para la selección de los abandonados en 2024.

Hay que recordar que, en abril de este año, el también diputado federal de Morena por Tabasco solicitó que el próximo dirigente estatal sea un poblano y consideró que la expresidenta municipal de Puebla, Claudia Rivera Vivanco, debe participar en el proceso de renovación.



Un total de 57 migrantes originarios de Nicaragua fueron detenidos en la junta auxiliar de Santa Ana Xalmimilulco, Huejotzingo, informó David Méndez Márquez, delegado en Puebla del Instituto Nacional de Migración.

Los migrantes viajaban a bordo de un tracto camión en condiciones inhumanas, y fueron localizados luego que pidieron apoyo a los vecinos. Esta nueva localización se suma a cientos que fueron detenidos en abril pasado y es que ahora sí están trabajando en Migración. Los centroamericanos fueron abandonados por los “polleros”, sin agua ni alimentos, por lo que elementos de la policía municipal de Huejotzingo acudieron a la zona y dieron parte a las autoridades estatales y federales.

El Instituto Nacional de Migración en Puebla, en coordinación

con elementos de la Guardia Nacional, de la Secretaría de Seguridad Pública estatal y de la policía municipal lograron atender a los migrantes y trasladarlos a la delegación para iniciar su repatriación.



En una de las regiones poblanas que no se habían presentado graves hechos delictivos, pobladores hallaron los cadáveres de dos hombres, maniatados y con el tiro de gracia, a un costado de la carretera Ahuatepec-Tecali.

El hallazgo ocurrió sobre la vialidad con dirección al acueducto ubicado en el kilómetro 7, a la altura de Tecali de Herrera. Cuando los habitantes pasaron por la zona vieron que a un costado estaban tirados dos hombres, por lo que se acercaron.

Ambos estaban maniatados y hablaron a los agentes policiacos, quienes indicaron que estaban muertos. Aunque adelantaron que quizá sería un ajuste de cuentas, abrieron una carpeta de investigación para esclarecer el móvil del doble homicidio.



El jueves de la semana pasada fue asesinado el noveno periodista mexicano, ahora en Sinaloa y la víctima fue Luis Enrique Ramírez, quien retrató los claroscuros de la cultura y los entretelones de la política.

Reportero de investigación, columnista y director del portal Fuentes Fidedignas, su nombre fue un referente de periodismo en Sinaloa, por eso, afirman los reporteros, pesa más su muerte.

Su cuerpo fue encontrado envuelto en plástico, en un paraje de terracería la mañana del pasado jueves, bajo circunstancias que aún indaga la Fiscalía. Hasta ahora, las pesquisas apuntan a que el periodista, de 59 años, falleció a causa de un traumatismo craneoencefálico.

El homicidio de Ramírez se sumaría al de otros ocho periodistas asesinados en lo que va del año en México, el país más peligroso del mundo para la prensa.

En 2015, Ramírez dijo en varios medios nacionales el temor que sentía por su seguridad tras la muerte de varios colegas: “Yo soy el que sigue”, declaró entonces. QDEP.

Entrega Rectora Lilia Cedillo becas a estudiantes que participarán en la Universiada Nacional 2022

Un total de 251 apoyos a atletas y entrenadores de 20 disciplinas deportivas



Al entregar un total de 251 becas a deportistas y entrenadores que participarán en 20 disciplinas en la Universiada Nacional 2022, la cual tendrá lugar en Ciudad Juárez, Chihuahua, la Rectora Lilia Cedillo Ramírez aseguró que los atletas de la BUAP llevan en la sangre el orgullo de pertenecer a esta Casa de Estudios, una de las más prestigiadas del país.

Al motivarlos rumbo a esa justa del deporte universitario del país, en la cual

competirán más de 9 mil universitarios de 150 instituciones de educación superior, la doctora Cedillo expresó: “Vamos por todo y con todo. No vamos a dejar nada en el hubiera. Vamos a darlo todo para obtener resultados satisfactorios y dar nuestro mejor esfuerzo”.

En compañía de José Manuel Alonso Orozco, secretario General de la institución, la Rectora Lilia Cedillo Ramírez realizó la entrega simbólica de cinco becas a

deportistas de esgrima, karate, ajedrez, taekwondo y tiro con arco. Informó que habrá un estímulo especial para aquellos atletas que se ubiquen en los primeros lugares del medallero.

Durante la entrega de estos apoyos, subrayó: “Confiamos en ustedes, disfruten mucho esta competencia y no se estresen por el nervio de la emoción, canalicen esos pensamientos en aspectos positivos. Deben confiar en que nuestro cuerpo tiene memoria y todo lo que hicimos a lo largo de meses, incluso años, rendirá frutos el día de la competencia”.

En su intervención, Miguel López Serrano, titular de la Dirección del Deporte y Cultura Física, agradeció el respaldo de la Rectora Lilia Cedillo al deporte universitario, quien desde el inicio de su gestión se comprometió a promoverlo y fortalecerlo.

Asimismo, señaló que es la primera vez en la historia del deporte universitario que se otorga una beca a los estudiantes que participarán en la Universiada Nacional, para determinados gastos, como médicos y transporte.



**FAMILIARES EXIGEN QUE LA GLORIETA DE LA PALMA SE DEDIQUE A LOS DESAPARECIDOS**

Manifestantes pidieron que la histórica Glorieta de la Palma de la Ciudad de México se dedique a los desaparecidos

**G7 REITERA ANTE UCRANIA SU COMPROMISO DE DEJAR DE IMPORTAR PETRÓLEO DE RUSIA**  
El presidente de Ucrania, Volodimir Zelenski, participó en una reunión telemática de los líderes del G7, donde agradeció al grupo su "solidaridad"



**VERSTAPPEN GANA EL GP DE MIAMI Y FERRARI SE LLEVA DOBLE PODIO; 'CHECO' TERMINA EN CUARTO**

El neerlandés Max Verstappen hiló su segunda victoria en el Gran Premio de Miami, seguido de los Ferrari de Leclerc y Sainz

**DAÑO COGNITIVO POR COVID-19 GRAVE EQUIVALE A 20 AÑOS DE ENVEJECIMIENTO, REVELA ESTUDIO**  
Una investigación reveló que el daño cognitivo como consecuencia de COVID-19 grave es similar al sufrido entre los 50 y los 70 años





Fernando A.  
Crisanto

## DEL REPORTERO

### Las dudas de Acatlán

El 21 de abril de 2022, alrededor de las once de la noche, un comando emboscó al director de Seguridad Pública de Acatlán, Héctor García Álvarez, en el tramo Palomas-Tlapa Guerrero. En el acto falleció su esposa y tres menores de edad quedaron severamente heridos por la volcadura en la que terminó el ataque. De inmediato, un mar de especulaciones hizo acto de presencia, destacando la insistencia de algunos medios de comunicación, en el sentido que el Cártel Jalisco Nueva Generación era el autor del atentado, cuando para los expertos, era más que evidente que “Los Rojos” tienen una larga historia vinculada a Acatlán.

Las autoridades han detenido a una enorme cantidad de policías municipales, unos 27, cifra que incluye hasta a policías de Tránsito. No pasaron demasiados días para que el discurso de la cacería de culpables comenzara a hacer agua. El 7 de mayo se supo que, de esos 27 policías, tres fueron puestos en libertad y los demás fueron vinculados a proceso por los delitos de usurpación de funciones y uso indebido de condecoraciones; en otras palabras, no eran policías sino cachirules.

Lo anterior señala que el léxico atronador de algunos medios en el sentido que esos 27 agentes fueron partícipes de la muerte del director de Seguridad Pública municipal, es en el mejor de los casos, una temeridad, pues se les acusó sin pruebas.

El camino hacia los verdaderos culpables se da por coordenadas distintas: no había iniciado mayo cuando se hicieron dos detenciones relevantes, pero discretas, una en contra de “El Negro”, en Guadalupe Santa Ana y otra en Acatlán, sobre el jefe de sicarios de aquél, “El Sueño”.

Ambos, forman parte de “Los Rojos”.

Guadalupe Santa Ana es un territorio que funciona como refugio y hasta caja chica de distintas organizaciones delictivas que operan en la Mixteca, particularmente en Acatlán. Su gobernabilidad está claramente vinculada a lo mafioso, pero no de ahora sino de décadas.

El doctor Mauricio Saldaña comenta al reportero un ejemplo palpable sobre la viscosidad del territorio. Se trata de la muerte de una mujer llamada Santa, quien vivió en ese lugar y que fue masacrada en 2012.

Cuenta el doctor Saldaña, la historia siguiente. En Guadalupe Santa Ana, padre e hijo habían sido alcaldes. El padre disponía de sus propios sicarios y uno de ellos fue el que dio muerte a Arsenio Herrera Cortés, dos veces edil (1981-1984 y 1990-1993), el 12 de agosto de 2010, a las puertas de su domicilio.

Por su parte, el hijo ha sido mencionado con insistencia en la muerte de una antigua amante suya, Santa, quien había sido escoltada por dos sicarios de aquel hombre; uno, Omar, amigo de “El chimpancé”, reconocido homicida.

El segundo escolta de Santa, llamado Galdino, estuvo una temporada en prisión por portación de un revólver calibre 38 especial. Galdino se hizo famoso por haber dado muerte a Quintiliano, sicario conocido de la mixteca, muerto a los 75 años de edad, ya en retiro.

“El chimpancé”, encontraría la muerte de manera atroz: con huellas de estrangulamiento, fue ejecutado de un disparo a la cabeza, a principios de 2013. Pronto se comentó que aquel sadismo en su muerte se debía a que el finado se había hecho pareja de una sobrina del padre de su jefe.

El doctor Saldaña cuenta que Santa tenía algo que ver con el trasiego de narcóticos y un día de mayo en 2012, desapareció por un levantón que le dieron en pleno centro de Guadalupe Santa Ana. El 18 de mayo de ese año, a orillas del río Nexapa, se encontró el cadáver de quien presumiblemente era aquella mujer.

Las pistas llegaron a vincular al territorio mixteco con redes criminales que traficaban heroína, hasta los Estados Unidos.

Pero hay más, Santa también había sido pareja de otro alcalde, que terminó perseguido por el Congreso, por no haber comprobado el destino de ocho millones de pesos del presupuesto de 2012, más un cúmulo de acusaciones por tráfico de piezas arqueológicas, en 2013.

Ese mismo alcalde se trenzó en una pelea con Antorcha Campesina, politizando obras y apoyos en las comunidades de San Antonio Chiltepec, San Rafael, La Paz, Santa Cruz, Providencia, Vista Hermosa y, Las Flores.

Así, en pleno auge de “Los Rojos” y la llegada de CJNG, otro funcionario público local se hizo de valor y con un puñado de leales se enfrentó a Antorcha, el 18 de marzo de 2016, disputándose el pago de la pavimentación de la Avenida Nacional, por un monto de tres millones de pesos.

Al final, la entonces Secretaría de Infraestructura intervino y calmó momentáneamente las aguas.

Como podrá observar el tomador de decisiones, las relaciones de la delincuencia organizada con algunas familias custodias de Acatlán y Guadalupe Santa Ana, se deben básicamente a que forman parte del mismo tejido.

Mientras tanto, solo hay una certeza: “Los Rojos” nunca se han ido de Acatlán. Es un territorio familiar, literalmente, para ellos.

fcrisanto00@yahoo.com.mx

Twitter @fercrisanto

Facebook: Fernando Alberto Crisanto



## Arzobispo de Puebla pidió a poblanos cuidar el modelo de familia

Puebla, Pue. El arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez Espinosa, llamó al cuidado de todas las madres de los fieles católicos ante la celebración del Día de las Madres el próximo martes 10 de mayo.

Durante la homilía el prelado resaltó la importancia de defender el modelo de familia que se conforma por una madre, un padre y los hijos y reiteró la defensa de la vida, la cual, comienza desde el momento de la concepción y culmina hasta la muerte natural de la persona.

Destacó que no se requieren mercenarios sino pastores con olor a ovejas tal y como lo dijo el Papa Francisco porque la familia debe ser el espacio donde se viva

la familia el amor y la paz.

“La riqueza es efímera y hay voces seductoras que proclama falsos valores enarbolar estandartes pretendidos derechos y supuestas libertades voces que reclaman que cada quien pueda hacer lo que se le antoje así sea atentar contra la vida”, acotó.

Recordó que se vive en la cultura de violencia, de inseguridad y que hay voces que atentan contra la vida la vida que solo nos da Dios, y que sólo la quita Dios, por lo que hay voces llenas de demagogia, vacías y falacias, voces que halagan los oídos con sus suaves palabras pero que mienten y engañan. ● ALMA MÉNDEZ

## Liliana Ortiz Pérez, tomó protesta como Co-Presidenta de la Red Nacional de Sistemas DIF Municipales



Guanajuato, Gto.- En la ciudad de Guanajuato, la Presidenta Honoraria del Sistema Municipal DIF de Puebla (SMDIF), Liliana Ortiz Pérez, rindió protesta como Co-Presidenta de la Red Nacional de Sistemas DIF Municipales, al tiempo de reconocer el esfuerzo que representa reunir a los organismos municipales para implementar y adaptar políticas públicas que den resultados en los diferentes municipios.

De la misma forma, Liliana Ortiz agradeció al Gobierno del Estado y al Sistema Estatal DIF por el apoyo brindado al SMDIF para la atención de grupos vulnerables y familias poblanas, en especial, enfatizó el respaldo y la disposición que el Estado ha tenido en temas de canalización y atención a víctimas de violencia a través del programa “Contigo Mujer Contra La Violencia”, uno de los ejes rec-

tores del Ayuntamiento de Puebla encabezado por Eduardo Rivera Pérez.

Dicho programa fue presentado ante los más de 70 representantes de los Sistemas DIF Municipales, exponiendo el protocolo enfocado en atender de forma interdisciplinaria, casos de mujeres, niñas, niños y/o adolescentes víctimas de violencia, por medio de una estrategia de atención y acompañamiento integral que consta de 5 momentos: recepción, contención, asesoría y acompañamiento legal; atención a la salud, plan individual de protección efectiva y restitución de derechos.

Es así que el Gobierno Municipal reafirma su compromiso con las víctimas de violencia y suma esfuerzos tanto a nivel local como estatal en favor del bienestar y desarrollo integral de las poblanas y poblanos. ● REDACCIÓN

# Retienen a 29 migrantes en hoteles de la CAPU



Puebla, Pue. 29 personas de origen extranjero fueron localizadas en hoteles de la zona de la Central de Autobuses de Puebla (CAPU), informó el Instituto Nacional de Migración (INM).

El INM aseguró que dicha identificación se dio en colaboración con la policía mu-

nicipal de Puebla capital, donde se logró la detección de personas de Honduras, El Salvador, Guatemala, Cuba y Nicaragua, que permanecían de forma irregular en el país.

Desde inicios de año se ha visto un gran número de migrantes por el estado, incluso recordemos que el pasado 23 de

abril el INM y la Guardia Nacional (GN), así como de la policía estatal rescataron a 330 personas de diversas nacionalidades en la autopista Puebla-Orizaba, quienes viajaban en 11 camionetas y dos automóviles particulares sobre dicha vialidad.

● ALMA MÉNDEZ

## Víctor Manuel Carreto no paga salarios desde diciembre, denunciaron trabajadores del Suter

Puebla, Pue. Trabajadores del Sindicato Único de Trabajadores Electricistas de la República Mexicana (Suter) en Puebla denunciaron a Víctor Manuel Carreto Pacheco de no pagar salarios desde diciembre, por lo que iniciaron una demanda laboral en su contra ante la Secretaría del Trabajo.

Personal que labora en el Club Deportivo Electra, de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), denunciaron que



Carreto Pacheco como responsable de no pagar los salarios desde el mes de diciembre a los trabajadores y solamente se les dio la mitad de los aguinaldos y además de denunciar la falta de mantenimiento del Club Deportivo Electra, que es responsabilidad del Suter.

Además, señalan que hace unos

meses Víctor Carreto, denunció que el Suter lo destituyó de su puesto como secretario del Trabajo de la sección 92 y ha dicho en diversas ocasiones que fue destituido ilegalmente, sin embargo, aclararon ante Conciliación y Arbitraje ha negado tener ese cargo para deslindarse de sus responsabilidades, pues se ha deslindado de su cargo y ha afirmado que ya no forma parte del sindicato para no ser demandado, no obstante, en público se presenta todavía como secretario.

Cabe mencionar que, durante el desfile del 1 de mayo, Carreto Pacheco acudió para exigir respeto a sus derechos, pero al darse cuenta los trabajadores con lonas y gritos, por lo que se retiró del lugar para evitar confrontaciones. ● ALMA MÉNDEZ

## UDLAP Y HOSPITAL UNIVERSITARIO DE PUEBLA SIGNAN CONVENIO DE COLABORACIÓN

La Universidad de las Américas Puebla (UDLAP) y el Hospital Universitario de Puebla (HUP), firmaron un convenio de colaboración académico que permitirá a los estudiantes de la Licenciatura en Médico Cirujano de la UDLAP, realizar en el HUP campos clínicos e internado rotatorio de pregrado, así como actividades de investigación médica "Para nosotros es de suma importancia la firma de este convenio, debido a que la trayectoria del Hospital Universitario va a dar al estudiante de la Universidad de las Américas Puebla una mayor calidad de atención, aprendiendo de médicos de la más alta calidad que tiene el hospital, reafirmando así las competencias que debe tener un médico general", comentó en entrevista el Dr. Roberto Carlos Mares Morales, director académico del Departamento de



LA FIRMA DEL CONVENIO ESTUVO PRESIDIDA POR EL DR. SAÚL HERNÁNDEZ GARCÍA, DIRECTOR GENERAL DEL HOSPITAL UNIVERSITARIO DE PUEBLA Y POR LA MTRA. DIANALICIA GAYOSSO ALCALDE, ENCARGA DE LA VICERRECTORÍA ADMINISTRATIVA DE LA UDLAP. FOTO: ENFOQUE

Ciencias de la Salud de la UDLAP.

En su turno, el Dr. José Daniel Lozada Ramírez, decano de la Escuela de Ciencias de la UDLAP, destacó la relevancia que

tiene para la Universidad de las Américas Puebla la firma de este convenio con una institución referente en el Estado de Puebla: "Nos honra el ser la primera institución privada que tiene un convenio de esta naturaleza con ustedes, ya que nos permitirá brindarles a nuestros estudiantes una opción de altísima calidad al trabajar codo a codo con personal de salud de gran nivel".

Finalmente, el Dr. Saúl Hernández García, director general del Hospital Universitario de Puebla, aseveró que la firma de este convenio significa el inicio de una relación que traerá grandes beneficios, "sobre todo en la capacitación para el personal médico de pregrado y posgrado, para asegurar así una atención de calidad y seguridad en los pacientes".

La firma del convenio estuvo presidida

**CIUDAD**

**5**

**LUNES**  
09.5.2022  
@diariopuntual  
www.diariopuntual.com

### ENTRE 475 A 529 PESOS CILINDRO DE 20 KG. EN PUEBLA Y ZONA CONURBADA

Puebla, Pue. La Comisión Reguladora de Energía (CRE) informó que el cilindro de gas LP de 20 kilogramos mantendrá su costo en la segunda semana de mayo, por lo que estará entre 475.2 en Puebla capital y la zona conurbada.

En tanto que, en los municipios de la región de Francisco Z. Mena, Pantepec y Venustiano Carranza, donde el precio por kilo de gas LP se redujo por centavos y costará 26.45 pesos, mientras que por litro 14.28 pesos.

En Huauchinango, Cuetzalan y Chignahuapan el precio por kilogramo será de 24.77 por kilo y 13.38 por litro.

En la región de Tepexi, Izúcar de Matamoros y Acatlán el kilo costará 25.75 pesos y de 13.91 pesos por litro.

En los municipios cercanos a Tecamachalco el kilogramo del energético se venderá en 26.15 pesos por kilo y de 14.12 pesos por litro. Mientras que en la región de Tehuacán el kilo de gas LP costará 25.83 pesos y el litro en 13.95 pesos.

● ALMA MÉNDEZ



por el Dr. Saúl Hernández García, director general del Hospital Universitario de Puebla y por la Mtra. Dianalicia Gayosso Alcalde, encarga de la Vicerrectoría Administrativa de la UDLAP. "El ejemplo que queremos dar con la firma de este convenio es que queremos trabajar por una mejor sociedad, brindarles médicos con las más altas competencias y habilidades, formar mejores médicos no importando la casa de estudios.

Nosotros también nos vamos a comprometer a hacer algunas colaboraciones con el hospital, como algunos cursos o talleres, pero al final el resultado o el objetivo es el mismo: La atención de calidad y adecuada del paciente", afirmó el Dr. Roberto Carlos Mares Morales, director académico del Departamento de Ciencias de la Salud de la UDLAP. ● ALMA MÉNDEZ

## La Margarita, San Ramón y Bosques de San Sebastián donde más vandalizan alarmas de ríos y barrancas



Puebla, Pue. En los diferentes ríos y barrancas del municipio de Puebla han sido cambiadas 47 alarmas pluviales, esto por presentar daños al ser vandalizadas, según lo informó el director de Protección Civil municipal, Gilberto Labastida.

Ante esta situación, el funcionario municipal comentó que el área a su cargo cuenta con 500 mil pesos para

insumos, específicamente para el remplazo de alarmas pluviales.

Reveló que, los lugares donde se presentan más casos de vandalismo en alarmas son: La Margarita, San Ramón y Bosques de San Sebastián, estos lugares son donde hay mayor frecuencia de daño al equipo técnico.

"Han sido ya cambiadas, para poder tenerlas en óptimas condiciones,

porque han sido vandalizadas, al día de hoy, hay un programa, cada mes se van haciendo modificaciones",

Cabe mencionar que, estas alarmas tienen la finalidad de dar aviso al área de Protección Civil Municipal de Puebla, cuando hay crecimiento del agua en barrancas y ríos durante la temporada de lluvias, de esta forma alerta a la población que vive en esta zona. ● SILVINO CUATE

## IMPULSA GOBIERNO DEL ESTADO AL SECTOR ARTESANAL EN LA FERIA DE PUEBLA

A fin de apoyar al sector artesanal del estado y tras dos años de pandemia por la COVID-19, la Secretaría de Cultura impulsa la presencia de artesanas y artesanos poblanos en la Feria de Puebla, donde la sociedad podrá conocer sus técnicas y adquirir sus productos.

En el pabellón de Pueblos Mágicos dentro del recinto ferial, están ubicados los estantes de las y los artesanos, mismos que ofrecen creaciones hechas con fibras vegetales, textiles, papel amate, piedra volcánica, barro vidriado, entre otros, además de joyería y alfarería.

Las técnicas que son utilizadas tienen su origen en municipios como Chigmecatitlán, Tehuacán, Santa Inés Ahuatempan, San Gabriel Chilac, Cuetzalan, Zautla, Pahuatlán, Hueyapan, Izúcar de Matamoros, Naupan y Huauchinango, por mencionar algunos.

Como parte de las acciones de la campaña de reactivación económica "¡Que Reviva Puebla!", el actual gobierno estatal, encabezado por Miguel Barbosa Huerta, organizó la Feria de Puebla hasta el próximo 15 de mayo, donde las y los visitantes pueden encontrar actividades culturales, recreativas y espectáculos de lunes a viernes de 12:00 a 22:00 horas y sábado, domingo y días festivos de 11:00 a 22:00 horas.

● ALMA MÉNDEZ

## LICITAN REMODELACIÓN DEL MERCADO AMALUCAN



Puebla, Pue. El ayuntamiento de Puebla emitió una licitación para la remodelación del mercado de Amalucan, proyecto que tenían previsto la anterior administración de Claudia Rivera Vivanco, sin embargo no lo logró ejecutarlo.

Según el documento, los trabajos durarán tres meses y se estima una inversión de 10 millones de pesos, de acuerdo con la convocatoria LP-CMOP-012/2022 emitida por el Comité Municipal de Obra Pública, en la que se señaló que es con base a precios unitarios.

El inmueble a intervenir se encuentra ubicado en la esquina de la avenida Manuel Rivera Anaya y el bulevar Xonacatepec, en la colonia Infonavit Rivera Anaya y que las empresas interesadas deberán tener como mínimo un capital contable de 3 millones 500 mil pesos.

Sin embargo en la licitación no se describen los trabajos a ejecutar, no obstante, el presidente Eduardo Rivera Pérez había informado que se requiere la remodelación de infraestructura, mejoramiento del alumbrado interior, las lumi-

narias de alrededor y dignificar la imagen urbana.

El fallo está programado para el 18 de mayo, por lo que los trabajos tendrán que iniciar el 23 del mes en curso y concluir el 20 de agosto, es decir, en un plazo de 90 días naturales.

Cabe recordar que, los trabajos de remodelación no se pudieron ejecutar en la administración anterior. Porque se presentaron conflictos internos entre los locatarios del mercado y al no existir un consenso, se canceló. ● SILVINO CUATE

## ACUMULÓ AYUNTAMIENTO MIL 843 REPORTES POR LUMINARIAS DAÑADAS

Puebla, Pue. Desde el inicio de este 2022 a la fecha se han registrado mil 843 reportes de daños en luminaria públicas, según el reporte del Centro de Integración Ciudadana (CIC).

De acuerdo al informe, indica que, del total de estos casos 105 se tratan de lámparas que se encontraban apagadas, por consiguiente generan una percepción de inseguridad.

En relación al daño a semáforos en malas condiciones en el municipio de Puebla, suman 882 reportes, de éstos 34 fueron clasificados como fuera de posición. Mientras que el resto estaban apagadas y no tenían sincronía.

Cabe recordar que, el Ayuntamiento de Puebla puso en marcha el proyecto de semaforización e iluminación para el municipio de Puebla, que tendrá una inversión de 730 millones de pesos.

Dicha iniciativa consiste en instalar 50 mil nuevos puntos de luz en todo el municipio y un centro de control de semáforos para eficientar la circulación de vehículos; los trabajos se hará en la noche para evitar afectaciones a peatones y automovilistas

También se van a instalar semáforos peatonales en los 85 cruces más transitados como bulevares, y corredores de transporte público, además se van a monitoreo y sincronizar los 302 cruces más importantes, desde el centro de control de operaciones que tendrá a su cargo el Ayuntamiento de Puebla. ● SILVINO CUATE



# Sin castigo el 80% de feminicidios y denuncias de mujeres violentadas

Puebla, Pue. Integrantes de los colectivos FENIS, Movimiento Alternativa Social y Todos para Todos se manifestaron en afuera de la Fiscalía General del Estado (FGE) para denunciar que el 80 por ciento de las denuncias que se presentan por violación, trata de mujeres, violencia intrafamiliar, trata de personas, desapariciones y levantamiento de mujeres no son judicializadas.

Violeta Lagunes señaló que no hay porque esperar al 10 de Mayo, para resaltar que la delincuencia sigue vulnerando a quienes son madres con la desaparición

de sus hijos, y reiteró dentro de este 80 por ciento, no se tienen detenidos, y apenas el 1 por ciento concluyen después de varios años con un caso de condena.

Respaldata por Marco Mazatle, Ricardo Jiménez, Rafa Ramírez y Violeta Lagunes, integrantes del Fenis, Movimiento Alternativa Social y Todos para Todos, llamaron a todas las organizaciones sociales a no quedarse calladas, y acudir hacer las denuncias.

Sobre la violencia contra las mujeres, acusaron que el fiscal Gilberto Higuera Bernal ha sido opaco en dar seguimiento

a este tipo de delitos, por ello piden una vez más se renuncia al cargo al frente de la Fiscalía General del Estado (FGE).

Marco Antonio Mazatle narró tres casos que tienen más de cinco y seis años de haber ocurrido, uno ocurrido en la comunidad de San José Vista Hermosa donde la menor Minerva Calderón fue asesinada, se detuvo al agresor y ya está en libertad.

Desapareció y la madre integró la carpeta señalando al responsable, pero al haber sido amenazada se tuvo que ir a Tijuana, sin que su caso tenga seguimiento por parte de la FGE. ● AURELIA NAVARRO

## EL PRI PROPONE MONITOREO PERMANENTE DE FAMILIARES PARA ACTUAR EN CASO DE DESAPARICIÓN



ESTOS PROTOCOLOS DE SEGURIDAD EN EL HOGAR IRÍAN DESDE CONOCER CADA INTEGRANTE DE LA FAMILIA LOS HORARIOS, RUTAS DE TRANSPORTE Y RUTINAS, Y EN CASO DE QUE ESTO SE VEA INTERRUMPIDO SE DE UNA ACTIVACIÓN DE EMERGENCIA. FOTO: ENFOQUE

Puebla, Pue. La diputada local por el PRI, Isabel Merlo Talavera consideró importante implementar desde los hogares una especie de coordinación familiar para conocer los tiempos, rutas y actividades fijas de cada uno de los integrantes y así

actuar de inmediato en caso de desaparición o no localización.

Sin dudar, aseveró que este tipo de medidas implementadas en los hogares podrían ayudar en el momento activando una clase de alertamiento más cercano

entre los familiares y las autoridades.

Manifestó que estos protocolos de seguridad en el hogar irían desde conocer cada integrante de la familia los horarios, rutas de transporte y rutinas, y en caso de que esto se vea interrumpido se de una activación de emergencia.

Bajo este contexto, la priista lamentó que las diferentes corporaciones policiales carezcan de una reacción que les impida actuar de inmediato para ayudar a la localización de personas con reporte de desaparición o no localización.

● AURELIA NAVARRO

## Morena abrió sus puertas para reforzar sus brigadas

Puebla, Pue. El Comité Ejecutivo Estatal de Morena abrió la convocatoria para empezar a reclutar a militantes y simpatizantes de la 4T en Puebla, para que se integren a las "Brigadas por la Defensa de la Nación y Amor a la Patria", dentro de los requisitos está el dar la clave de elector.

A quienes se inscriban el partido guinda está entregando una credencial oficial como miembros activos de Morena en Puebla, en la cual las personas son reconocidas como "voluntario promotor".

Morena anunció que en los 217 municipios poblanos las familias podrán formar parte de cualquiera de los cuatro grupos de brigadistas que se abrieron, siendo estos:

**BRIGADA DE REGENERACIÓN:** su tarea será la entrega del periódico regeneración casa por casa.

**BRIGADA ACTIVISTA:** se encarga de organizar reuniones, asambleas, foros, ruedas de prensa y otros actos públicos para dar a conocer la agenda de morena.

**BRIGADA DIGITAL:** es la que promueve contenido digital de la 4T.

**BRIGADA DE INFORMACIÓN POLÍTICA:** espacio de trabajo que permitirá canalizar y promover las actividades y activaciones impulsadas por el Instituto Nacional de Formación Política de Morena.

● AURELIA NAVARRO



La información y tendencias que debes conocer

LO DE HOY es informarte en todo momento

# Puebla contaría con bicis para transportarse, no para turistear



Puebla, Pue. La subsecretaria de Movilidad del Ayuntamiento de Puebla, Rubí Vázquez Cruz, anunció que elaborarán un estudio para analizar la implementación de un sistema de bicicletas públicas.

Indicó que serán en septiembre cuando empiecen los levantamientos de datos, pues la finalidad es contar con un sistema de bicicletas públicas en la capital como medio de transporte y no de uso exclusivo para el turístico.

"Bueno, pues justamente el programa de sistema de bici pública que vamos analizar para este año, viene derivado de la recuperación que tengamos a partir del programa de parquímetros,

es importante recordar que todo lo que se va a recaudar de este programa va a ser invertido para la movilidad no motorizada y la mejora de nuestro centro histórico, y dentro de esta recuperación, pues justamente nos ayudará a hacer una análisis más puntual de todo los modos de transporte en la ciudad", declaró.

Agregó que, como parte de este proyecto, actualmente ya se está dando mantenimiento a las ciclovías, pues se han definido los carriles para que sean más visibles y facilitar la circulación de los usuarios.

"Ya verán que hemos mejorado algunas guarniciones que ya estaban des-

truidas, se les ha vuelto a pintar toda la simbología y todo el señalamientos horizontal, ahorita con el programa que traemos de semaforización y alumbrado público", dijo.

Agregó que se tomará en cuenta todos los estudios de movilidad que han realizado en pasadas administraciones municipales, esto para tener resultados más objetivos.

"Necesitamos un sistema de transporte para el día a día, para los propio poblanos (...) Estamos en espera de poder colocar nuevamente los confinadores, porque muchos de ellos han sido retirados, pero ya tenemos todos los elementos", expuso. ● SILVINO CUATE



**Morena respalda plan contra la inflación; estamos listos para contribuir a más medidas desde el Poder Legislativo: Ignacio Mier**

**Felicita a empresarios y gobierno por este ejercicio de diálogo, empatía y acción a favor de México**

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, dijo que para esta bancada es una prioridad garantizar que la canasta básica de alimentos tenga un precio justo, por lo que respaldó en su totalidad el Paquete Contra la Inflación y la Carestía (PACIC), que presentó el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador.

"Este paquete es oportuno, preciso y necesario, sobre todo en un contexto donde a nivel mundial el incremento de la inflación ha sido una constante, debido a los efectos económicos de la pandemia y por la situación que acontece tras el conflicto entre Rusia y Ucrania", expuso en un comunicado.

Además, manifestó que a comparación de otras naciones, México no se tuvo que endeudar, luego de los graves efectos que ocasionó la pandemia por el Covid-19; "hubo un manejo correcto de las finanzas, ha habido estabilidad y, sobre todo, se ha protegido la economía familiar, lo cual se refuerza con el PACIC".

El coordinador parlamentario felicitó el acompañamiento que hubo por parte del sector empresarial, lo cual demuestra que en el país hay corresponsabilidad para proteger la economía familiar y sobre todo a los más vulnerables.

Confío en que este Paquete dé resultados en el corto plazo, no obstante deberá revisarse en los seis meses que se planteó el gobierno como meta.

"Una vez que transcurran los seis meses propuestos o antes, si es necesario, vamos a platicar con el Gobierno Federal, con la Secretaría de Hacienda y la de Economía, para acompañar desde el Poder Legislativo lo que se requiera para continuar con este compromiso del Presidente de México a favor de la economía familiar", adelantó.

Destacó que en este Plan no se incluya control de precios, ya que es trascendental para que no tenga efectos en el mercado. Lo más importante es que estas medidas tienen impacto en la oferta y reducción de costos, con lo que se estimula la competitividad de la industria y permitirá un mejor manejo de márgenes por parte de la industria, tal como lo aseguró la Secretaría de Hacienda.

"Confiamos en que más industrias y empresas se sumarán a este Plan, al final se trata de apoyar no a un gobierno o a un partido, sino a la ciudadanía, pero sobre todo a sectores vulnerables que se han visto afectados por la volatilidad de precios de la canasta básica y de servicios. Felicito este ejercicio de diálogo, empatía y acción a favor de México", finalizó Mier Velazco. ● REDACCIÓN

## Madres buscan a sus hijos; este 10 de mayo caminarán del zócalo a la Fiscalía



Puebla, Pue. "Para muchas mujeres este 10 de mayo no será una celebración", bajo ese reclamo Puebla a través de diferentes grupos sociales y el Colectivo La Voz de los Desaparecidos se sumará al movimiento simultáneo que se harán como parte de la XI Marcha de la Dignidad Nacional "madres buscando a sus hijos e hijas, verdad y justicia".

En la entidad poblana, el punto de partida será a las 10:00 de la mañana, en el

zócalo de la ciudad hasta llegar a la Comisión Estatal de Búsqueda y la Fiscalía General del Estado (FGE), donde harán un pronunciamiento sobre la falta de apoyo para dar con el paradero de los hijos e hijas.

La convocatoria está teniendo eco a través de las redes sociales donde diferentes activistas, personas de la sociedad civil, y agrupaciones en busca de personas desaparecidas, están pidiendo subir videos cortos donde se haga público el nombre

del familiar desaparecido y un mensaje para exigir "NoMásDesapariciones".

"Es urgente que las instancias de procuración de justicia remuevan todos los obstáculos que impiden el avance de las investigaciones y que han mantenido en la impunidad a más del 98% de los casos".

Es importante mencionar que para la Ciudad de México, el punto de reunión será a las 10:00 de la mañana en el Monumento a la Madre. ● AURELIA NAVARRO

# 32 Ejecutados han aparecido en Puebla y municipios conurbados



Puebla, Pue. De enero a mayo del 2022, se han encontrado 32 cuerpos en el municipio de Puebla y su área metropolitana; los casos tienen mayor presencia en juntas auxiliares y zonas alejadas de la capital.

Según el registro de "Causa Común Atrocidades 2022" se contabilizaron 11 casos de cuerpos encontrados de enero a febrero, algunos de estos son los siguientes.

El 15 de enero de 2022, el cuerpo de Adrián fue hallado envuelto en una cobija roja, con una herida en la cabeza hecha con un arma punzocortante. Él era músico y había sido reportado como desaparecido, luego de haber sido visto en inmediaciones de La Acocota, después de ir a reclamar el daño a uno de sus instrumentos en un evento.

Posteriormente, el 29 de enero, una persona escultaba en un contenedor de basura en la colonia Bosques de San Sebastián, cuando detectó un cadáver. Para el 7 de febrero se registró otro caso en la colonia México 83, parte de la junta auxiliar de San Sebastián de Aparicio, donde también encontraron un cuerpo embolsado en la basura.

El 3 de febrero dejaron a una mujer en un terreno baldío en el Periférico Ecológico y bulevar Clavijero y el 5 de febrero abandonaron un cadáver de un hombre sin un brazo en la colonia Miguel Hidalgo.

En tanto que, en junta auxiliar, La Libertad abandonaron el cuerpo en las calles entre 3 Poniente y 3 Sur. Mientras que en la colonia Santa Lucía al Sur de la ciudad dejaron dos cuerpos embolsados en las aguas negras.

Para el 21 de febrero abandonaron a un hombre degollado en un terreno baldío en la colonia Constitución Mexicana.

El 22 de febrero vecinos vieron como unos perros se peleaban por los restos de un cuerpo que había sido esparcido en una vivienda en obra negra y en la barranca.

Estos 11 casos que registró Causa Común Atrocidades 2022, se suman a los 21 más recientes de abril a mayo, conteo que se hizo por el reporte de medios de comunicación.

El primer caso fue en marzo 1, un hombre de 54 años de edad, que estaba reportado como desaparecido, fue encontrado sin vida, pendía de un lazo y con diversas cortaduras, en un terreno baldío de San Pedro Cholula.

Este mismo día 1 de marzo, se registró el hallazgo de una cabeza humana en un paraje cercano a un costado del bulevar Clavijero y la calle Oaxaca, en la colonia Francisco Javier Clavijero.

Para el 10 de marzo, al fondo de una barranca y en avanzado estado de descomposición se localizó el cadáver de un hombre en la colonia Historiadores, de la ciudad de Puebla.

Mientras que el día 11, con herida en la cabeza fue hallado el cadáver de un hombre entre 25-30 años de edad en los límites de las colonias Balcones del Sur y Fraternidad Antorchista al sur de la capital poblana.

El 21 de marzo, el cadáver putrefacto de un hombre que empezaba a ser devorado por la fauna fue hallado en la junta auxiliar San Jerónimo Caleras de la capital de Puebla, este mismo día, vecinos del Antiguo Camino a Covadonga reportaron restos humanos en la calle Emiliano Zapata.

En marzo 22, se encontró a un hombre sin vida y envuelto en plástico en la Agrícola Ignacio Zaragoza, y el 27, un cadáver de un hombre de alrededor de 35 años fue encontrado en avanzado estado de descomposición en un terreno de la junta auxiliar de La Resurrección, perteneciente al municipio de Puebla.

Para el sábado 9 de abril, cuando fueron encontradas bolsa de basura con restos humanos en el Parque de las Ninfas, para el domingo 10 de abril, en el mismo lugar, se localizó una cabeza humana.

El 13 de abril apareció otro cadáver embolsado en la capital de Puebla, ahora fue en terrenos de la junta auxiliar de San Francisco Totimehuacán, al Sur de la ciudad.

Para el, 16 de abril, Sábado de Gloria, fueron hallados nuevamente restos humanos, dentro de bolsas para basura y una enorme maleta de viaje, abandonados en plena vía pública sobre calles de la colonia

Belisario Domínguez.

Este mismo sábado 16 de abril, transeúntes encontraron el cuerpo de una persona envuelto en bolsas negras flotando en el Río Atoyac, en los límites con Tlaxcala, a la altura del municipio de Cuautlancingo.

Mientras que, el domingo 17 de abril Vecinos de la junta auxiliar de San Sebastián de Aparicio en Puebla, encontraron a una persona tirada al fondo de una barranca de su comunidad.

Para el 19 de abril fue hallado el cadáver de un joven con signos de violencia, en el Barrio de Santa Anita de la capital de Puebla. Este mismo día fue localizado un cráneo humano en terrenos ubicados sobre Avenida las Torres, casi esquina con la Vía Atlixcáyotl, en el municipio de San Andrés Cholula.

El domingo 24 de abril, se identificaron partes de un cadáver en el interior de bolsas y cajas de cartón a unos metros del Parque Recreativo El Ameyal, del municipio de Cuautlancingo.

El 30 de abril fue hallado el cuerpo de una mujer empleado y dentro de un tambo en San Miguel Espejo, inspectoría de la capital de Puebla.

Para el lunes 2 de mayo, en el municipio de Puebla, fue encontrado el cuerpo de un hombre, el cual quedó al interior de su habitación de un conocido hotel sobre las calles del Centro de la ciudad.

El miércoles 4 de mayo fue hallada una mujer con el tiro de gracia tirada en el fondo de la barranca de San Aparicio. El cuerpo tenía huellas de violencia.

Los más recientes fueron el 6 de mayo, cuando el cadáver de una persona fue localizado embolsado, en la Colonia Cleotilde Torres de la ciudad de Puebla.

Ayer, 7 de mayo, fue asesinado de al menos nueve impactos de bala el conductor de un auto cuando circulaba por las calles de San José Los Cerritos.

Este domingo 8 de mayo, se descubrió el cadáver de un hombre terrenos aledaños a Misiones de San Francisco, hasta el momento permanece en calidad de desconocido. ● SILVINO CUATE

# Horizontes

 — ARQUITECTURA

## Nodo Tulum

### Un lugar perfecto para trascender

En Nodo Tulum se puede vivir en un entorno de privacidad y exclusividad, con solo 20 departamentos, cada uno con diseño único.

**➤** TULUM, EN QUINTANA ROO, ES UN PUNTO PRIVILEGIADO de México y de la tierra. Con un espíritu deseable, atrae a gente de todos los rincones del mundo. Su ambiente cosmopolita y vibrante, rodeado de su admirable entorno natural, fascina a propios y extraños, que buscan ávidos impregnarse de su esencia.

En esa tierra tan prolífica y multifacética se ha construido Nodo. Se trata de un conjunto inmobiliario que ofrece modernos y sofisticados departamentos y estudios y que, por su ubicación, ofrece el balance perfecto entre privacidad y entretenimiento.

En Nodo Tulum se puede vivir en un entorno de privacidad y exclusividad, con solo 20 departamentos, cada uno con diseño único. En sus interiores se encuentra un *jungle garden* que crea una perfecta simbiosis entre arquitectura y naturaleza.

Ubicado en La Veleta, un distrito residencial y turístico emergente, es ideal para instalarse o invertir en el complejo. Una ubicación próxima a atractivos naturales como cenotes de agua turquesa y playas idílicas.

A sus atractivos se suma un despliegue artístico donde se presencia una atmósfera mística natural.

POR

NEWSWEEK EN ESPAÑOL



#### Cada hábitat es único

EN NODO TULUM CADA DEPARTAMENTO Y ESTUDIO tiene una distribución diferente para adaptarse al ritmo de sus habitantes, y cuentan con una o dos recámaras.

#### Emanan cuatro diferentes auras que se conectan con los estilos:

##### The studio

EL ESPÍRITU LIBRE SIEMPRE VUELVE A CASA PARA SER acogido y recargarse. Su distribución tipo estudio, de una recámara con baño y cocina, brinda las comodidades básicas sin perder de vista el detalle en la calidad de sus acabados.

##### The one

ESTÁ DESTINADO A SER UN REFUGIO TRANQUILO después de un día de exploración en el paraíso. Su terraza multiforme enmarca este luminoso modelo, que consta de una amplia recámara con baño y cómoda estancia. El perfecto balance entre comodidad y funcionalidad.

**Nodo tiene una ubicación próxima a atractivos naturales como cenotes de agua turquesa y playas idílicas.**



### The two

GRANDIOSO Y EXUBERANTE, ES EL ESPACIO IDEAL para disfrutarse a sí mismo y a la naturaleza. Este modelo ofrece dos amplias recámaras con baño, una de ellas en *lock-off*, unidas por una estancia central con vista panorámica hacia la terraza.

### The top

ESTÁ DISEÑADO PARA EL DISFRUTE MÁXIMO CON ambiente íntimo y rodeado de lujosas comodidades. Habitar The Top conecta a las personas al firmamento a través de un *rooftop* privado, ubicado en su segundo nivel, con alberca, barra y *grill*. Esta opción se puede elegir con una o dos recámaras para vivir en lo alto.

### Amenidades interiores y exteriores

NODO TULUM BRINDA UN DESPLIEGUE ARTÍSTICO también en los espacios interiores y exteriores del complejo. Los usuarios tienen a su disposición en interiores: *the cave*, *hidden spa* y *magma gym*. En exteriores hay piscina infinita con *sun deck*, cascada, alberca natural y carril de nado, así como zona de hamaca y de fogata.

### De la tierra a las estrellas

SE BUSCA QUE LOS HABITANTES DEL COMPLEJO disfruten de un entorno de privacidad, manteniendo cercanía con los puntos más importantes de Tulum, lo que incluye la emocionante escena gastronómica.

**Los departamentos y estudios están inspirados en crear un camino de la tierra a las estrellas.** Los espacios están creados para reinventar la manera en que se ve el mundo, y decidir cómo se quiere participar en él. Instalarse en Nodo Tulum es llegar a un oasis lleno de vida y placer. Para comprobarlo, las visitas al complejo están disponibles. Basta con agendar un recorrido con uno de los asesores.

MIKA está detrás de la visión de Nodo con conceptos innovadores y responsables, y adaptados de forma respetuosa con su entorno en México y el mundo, mediante el perfecto balance entre diseño arquitectónico y calidad.

La empresa MIKA —desarrollo, estrategia y arquitectura— se enorgullece de contar con una diversa gama de clientes que validan su experiencia, entre los que se encuentran: Roley, Luxury Avenue, Hermes, ITM Group, Patek Philippe Geneve, Equinvest, Ultrafemme, Channel, Clorofila Sea Wear y Ultrajewels.

Sus proyectos arquitectónicos están en ciudades y regiones como Aruba, Bogotá, Cancún, Cartagena, Ciudad de México, Centro Comercial Luxury, Colombia, Cozumel, Guadalajara y Guanajuato. Así como también La Spezia, Medellín, Mérida, Oranjestad, Playa Lloyd, Plaza de las Estrellas, Quintana Roo, Tulum, World Trade Center, Xcalak y las zonas hoteleras de Yucatán y Cancún. **N**

LUNES

09.5.2022

@diariopuntual

www.diariopuntual.com

## DIF DE SAN ANDRÉS CHOLULA CONTRIBUYE A MEJORAR LA CALIDAD DE VIDA DE PERSONAS CON DISCAPACIDAD

De octubre de 2021 a la fecha el organismo ha otorgado 437 aparatos ortopédicos

San Andrés Cholula, Pue. Con el propósito de contribuir a mejorar la calidad de vida de grupos vulnerables, el Ayuntamiento de San Andrés Cholula, a través del Sistema Municipal DIF (SMDIF), entregó 175 aparatos ortopédicos a personas con discapacidad.

Al respecto el edil Mundo Tlathui señaló que una vida digna conlleva autosuficiencia, respeto e igualdad, de ahí la importancia de acercar los servicios del Gobierno Municipal a todas y todos los sanandreseños que viven con algún problema de movilidad.

Por su parte, Lupita Cuautle Torres, presidenta del DIF Municipal, reiteró el compromiso del organismo de continuar generando condiciones de bienestar para grupos vulnerables; "aún tenemos mucho trabajo por hacer, ya que en San Andrés Cholula contamos con casi mil personas con discapacidad motriz permanente, por ellas continuaremos esforzándonos para beneficiar a la mayor cantidad posible", refirió.

Nohemí Azcatl Cortés, coordinadora de Trabajo Social del SMDIF, destacó que para el área que encabeza es una prioridad atender y dar respuesta oportuna a las necesidades de las familias que confían en las y los servidores públicos, a fin de mejorar su movilidad y autonomía.

Finalmente, María Susana Gutiérrez Coahuizo, quien recibió un bastón, agradeció y reconoció la voluntad del edil Mundo Tlathui y Lupita Cuautle para dar seguimiento a las solicitudes que tienen las personas adultas mayores.

La entrega se conformó por 65 sillas de ruedas clínicas, 75 bastones y 35 andaderas, con un total de 175 aparatos ortopédicos, acumulando de octubre de 2021 a la fecha a 437 personas beneficiadas.

Al evento acudió la síndico Felisa Jaramillo Romero, regidoras y regidores, Marianela López Hernández, coordinadora general del SMDIF, así como presidentas de los Subsistemas DIF. ● REDACCIÓN



## Aparece hombre ejecutado en campos de cultivo de Coronango

El cuerpo de un hombre fue hallado en campos de cultivo cerca de Misiones de San Francisco

Puebla, Pue. Este día fue hallado el cuerpo de un hombre ejecutado en campos de cultivo en la zona de Coronango.

Elementos de la policía municipal del municipio, agentes investigadores de la Fiscalía de Puebla y personal de Semefo permanecen en el lugar y el camino de terracería cercano al fraccionamiento Misiones de San Francisco, donde fue en-

contrado el cadáver.

Hasta el momento se desconoce la identidad de la víctima, sin embargo los peritos ya realizan las primeras investigaciones.

Hay que destacar que el cuerpo fue descubierto por vecinos del lugar debido a que el lugar del hallazgo se encontraba a escasos metros de la zona habitacional.

● REDACCIÓN

## SIN ALIMENTOS NI AGUA MIGRANTES FUERON ABANDONADOS EN HUEJOTZINGO



Sin alimentos ni agua fueron abandonados en la caja de un tractocamión los migrantes nicaragüenses

El Instituto Nacional de Migración Puebla informó que fueron rescatados 57 migrantes que fueron abandonados por polleros en condiciones inhumanas en la

junta auxiliar de Santa Ana Xalmilulco en el municipio de Huejotzingo.

Vecinos del lugar localizaron a los migrantes quienes solicitaban ayuda es así que con el apoyo de la Guardia Nacional, Secretaría de Seguridad Pública, policía local acudieron para liberarlos esto de acuerdo a las declaraciones de Luis David Méndez Márquez, delegado del INM en Puebla.

Los 57 migrantes se encontraban a

bordo de un tractocamión sin agua ni alimentos, además, de un sofocante calor por lo que pidieron ayuda a los vecinos cercanos donde se ubicaban.

Al revisar la documentación y sin precisar número, las autoridades reportaron que había tanto hombres, mujeres y niños pero ninguno pudo acreditar su estancia legal en el país, sin embargo ninguno presentaba complicaciones de salud.



Pepe Hanan

## EN LÍNEA DEPORTIVA

### La moneda está en el aire

Por falta de tiempo y por cierres de edición, me es imposible escribir esta columna después del partido en donde el Puebla de la franja estará recibiendo a su hermano Mazatlán.

Dos equipos que pertenecen a la misma empresa y que de alguna manera comparten los mismos intereses sin que estos necesariamente sean los mismos.

Por lo mismo realizaré un bosquejo de los distintos intereses que motivan a una empresa como TV Azteca para definir quién o cuál de sus dos escuadras debería de acceder a la liguilla dejando de lado a su hermano en el repechaje. El destino quiso que así fuera, que los dos 'carnales' tuvieran que enfrentarse en un encuentro a muerte donde forzosamente uno quedará fuera.

Obviamente la inversión realizada por la televisora en Mazatlán para llevarse en su momento a lo que fue Monarcas Morelia es un factor que juega a favor de los del Pacifico, los pobres resultados obtenidos en los últimos años en esta plaza donde la escuadra jamás ha logrado meterse a liguilla también influyen.

Para Grupo Salinas el éxito deportivo de Mazatlán es una de sus prioridades, además de que al parecer la familia mantiene un lazo afectivo con este equipo al que por lo que se ve, han adoptado como propio y donde quieren forjar una nueva historia en una ciudad que cuenta con un nuevo estadio, nueva afición y cualquier éxito tanto deportivo como económico será responsabilidad de Grupo Salinas dejando a un lado cualquier otra historia anterior como pudiera suceder con Morelia o el mismo Puebla quienes a lo largo de los años forjaron su propia historia. Por otro lado el equipo camotero, la escuadra dirigida por

Larcamón y a quien en los hechos el grupo lo ve como la franquicia con menos importancia y a quien tomaron por situaciones económicas ante los problemas que en su momento tuvieron los López Chargoy para seguir manteniendo a la escuadra en el máximo circuito y que encontraron en el DT argentino alguien que vino a hacer mucho con poco y que les ha permitido recuperar una buena parte del dinero invertido mediante la venta de jugadores importantes que han refrescado las arcas camoteras.

A favor del Puebla juega el factor de una buena taquilla garantizada en caso de avanzar, pues un Puebla vs América sería un éxito tanto deportivo como económico para la televisora, lo cual incluso despertaría el interés de la ciudad por su equipo y nos remontaríamos a los viejos tiempos donde los duelos entre este par de escuadras eran épicos.

Aquí lo que habremos visto al momento de la lectura de esta columna es si finalmente la empresa permitió que se jugará a 'navaja limpia' o algún interés superior intervino para determinar quién debería de pasar a la liguilla.

Yo sigo pensando que el Puebla por lo mostrado durante el torneo es un equipo más hecho que el Mazatlán y por la localía y las actuaciones dadas durante el torneo, debería quedarse con la victoria y por ende con el pase a la liguilla. Sin embargo, el fútbol es caprichoso y la moneda está en el aire.

Veremos de qué lado cae.

Nosotros como siempre seguiremos en línea

Hasta la próxima

Twitter@pepehanan



## INVERNADERO DE JITOMATE QUE APOYA GCM BENEFICIA A 54 FAMILIAS EN XALTIPANAPA

**XALTIPANAPA, TEPEYAHUALCO, PUEBLA.-** El proyecto de un invernadero en la telesecundaria "Cantona", de la comunidad de Xaltipanapa, en Tepeyahualco, es un sueño cumplido para los estudiantes, maestros y más de 54 familias que son parte de la comunidad.

La idea fue de Gabriel, uno de los padres de familia que, con apoyo de más familias y del ayuntamiento local, lograron la construcción de un invernadero.

Hace unos meses, la empresa Granjas Carroll de México (GCM), les brindó asesoría técnica de expertos y apoyo económico para la primera siembra de jitomate, que alcanzó 1512 plantas. Estudiantes de la secundaria, participan en los trabajos de elaboración del sustrato, limpieza del lugar, vigilancia de planta y monitoreo de la siembra.

René Xanteno, director de la escuela, dijo que el objetivo del proyecto de invernadero de jitomate, tiene dos ideas claves, la educativa y la económica.

En el aspecto educativo, el invernadero permite a los jóvenes estudiantes hacer prácticas de matemáticas, español y ciencias, mientras que en el aspecto económico, las ganancias que se obtengan de la venta del tomate irán para la disminución de cuotas a

padres de familia y mejoramiento de equipo tecnológico.

Gabriel Carmona, presidente del comité del proyecto cuenta que cada planta aporta en promedio hasta 10 kilos de jitomate, por lo que esperan una cosecha de entre 14 y 15 toneladas de cultivos.

Para apoyar la economía de la escuela, el producto se venderá por kilo entre los habitantes de la comunidad y también se distribuirá a la venta en reja con costos que van hasta los 230 pesos. La empresa Granjas Carroll apoya este proyecto con asesoría experta de dos agrónomos, planta, semillas y fertilizantes para plagas, pero también con asesoría en ventas y comercialización.

Guadalupe tiene 14 años, dice que cuando sea grande quiere ser bióloga agropecuaria; apoyar en la labores de limpieza y vigilancia de las plantas del invernadero le ha dejado claro que su profesión será esa.

"A mí lo que más me gusta del invernadero es ver crecer las plantas, ver como ahora nos darán frutos", cuenta.

Alexis apoya en los cuidados del invernadero hasta en temporada de vacaciones: "Ver que después de tanto esfuerzo, vamos a tener nuestra primera cosecha es lindo", dice



### PRODUCCIÓN GENERARÁ RECURSOS PARA SECUNDARIA "CANTONA"

Mayra Frische, directora de la Fundación de Granjas Carroll informa que este es un ejemplo de los proyectos que se apoyan y que sirven para asegurar el alimento a las familias, y también apoyar a su economía.

La empresa ha apoyado algunos proyectos agropecuarios en 54 comunidades de Puebla y Veracruz, como la producción de hongos seta, variedades de maíz, huertos, alfalfa y forraje hidropónico.

# Lo de hoy

CON FERNANDO ALBERTO CRISANTO

INMEDIATEZ  
EN LA  
NOTICIA

LUNES A VIERNES  
**2:00 PM**



BÚSCANOS COMO  
LDH NOTICIAS



CON COBERTURA SIMULTÁNEA EN LAS  
SIGUIENTES FRECUENCIAS RADIOFÓNICAS:





# INAI abre investigación contra AMLLO por difundir datos personales de Carlos Loret de Mola

LA INVESTIGACIÓN FUE ABIERTA DEBIDO A QUE EL MANDATARIO DIFUNDIÓ, EN LA MAÑANERA DEL 7 DE ABRIL, DATOS SENSIBLES DEL PERIODISTA COMO SU RFC.

REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO

**E**l Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos (INAI) inició una investigación de oficio al presidente Andrés Manuel López Obrador por la difusión de datos sensibles del periodista Carlos Loret de Mola.

Animal Político consultó al INAI sobre esta información y corroboró que la notificación a Presidencia se hizo el 21 de abril; sin embargo, debido a que la investigación contra el mandatario apenas comienza, no se pueden dar más detalles del proceso.

La investigación del INAI se abrió debido a que López Obrador, en la mañana del 7 de abril, hizo público un comprobante fiscal a nombre de Carlos Loret de Mola por la compra de un departamento.

En el documento se muestra el Registro Federal de Contribuyentes, la descripción de la operación fiscal, el costo del inmueble y un sello digital del SAT. Esto hace que la persona sea plenamente identificable y por ende el INAI debe proteger sus datos personales.

La mañana del 7 de abril, Andrés Manuel López Obrador publicó que el periodista Carlos Loret de Mola se compró un departamento de 24 millones de pesos y que el pago lo hizo en una sola exhibición.

Además de la factura, el presidente mostró un plano de un terreno que también compró el periodista y aseguró que no entendía cómo, con el noble oficio del periodismo, se podía acumular tanto dinero.

## POSGRADO E INVESTIGACIÓN

**Maestría en Desarrollo Económico y Cooperación Internacional (MDECI)**  
Entrega de documentos y registro de aspirantes: Hasta el 11 de mayo de 2022  
Inicio de clases del primer semestre: Agosto 2022/modalidad presencial  
Informes: Tel. 222 229 5500, ext. 2880, edificio ECO4 (Avenida San Claudio y 22 Sur, Ciudad Universitaria).  
Correo electrónico: mdeci@correo.buap.mx

**Maestría en Teoría y Práctica de las Artes Escénicas: Arte dramático, danza y música** (Facultad de Artes)  
Inscripciones: Hasta el 15 de mayo de 2022  
Informes: Secretaría de Investigación y Estudios de Posgrado, Dra. Nakú M. Díaz González Santillán - correo: naku.diaz@correo.buap.mx, Tel. 222 229 55 00 ext. 2696, de 10 a 17 hrs.  
Página web: artes.buap.mx

**Doctorado en Ciencias Fisiológicas**  
Convocatoria 2022  
Inicio de cursos: 8 de agosto de 2022  
Recepción de documentos: Hasta el 30 de junio de 2022

**Maestría en Educación Superior** (Convocatoria 2022)  
Registro de Admisión: Hasta el 13 de mayo de 2022 disponible en el enlace: [www.filosofia.buap.mx](http://www.filosofia.buap.mx)  
Recepción de documentos en línea: Hasta el 13 de mayo de 2022  
Inicio de clases: 1 de agosto en modalidad presencial

**Información:**  
Dr. Edgar Gómez Bonilla (coordinador)  
Tel. 222 2 29 55 00, ext. 3530, de lunes a viernes de 16 a 20 horas  
Correo electrónico: meds.ffyl@correo.buap.mx  
Página web: <http://www.filosofia.buap.mx>

**Maestría en Ciencias en Manejo Sostenible de Agroecosistemas** (Convocatoria 2022) - Instituto de Ciencias  
Inicio de cursos: 1 de agosto de 2022  
Recepción de documentos: Del 30 de mayo al 3 de junio  
Informes: Dr. Dionicio Juárez Ramón (Coordinador), correo: dionicio.juarez@correo.buap.mx y Lic. Patricia Vela Romero (Administración del Posgrado), Tel. 222 229 55 00, ext. 1302 y 7063, correo: masagro@correo.buap.mx

**Maestría en Ingeniería Electrónica** (convocatoria 2022)  
(Opción Instrumentación Electrónica)  
Inicio de clases: 1 de agosto de 2022  
Recepción de documentos: Hasta el 09 de junio de 2022  
Informes: Facultad de Ciencias de la Electrónica, edificio 1FCE6 2ª Planta (Av. San Claudio y 18 Sur, Colonia San Manuel, Ciudad Universitaria).  
Página web: [http://www.viep.buap.mx/posgrado/posgrados-informacion.php?id\\_prog=00064](http://www.viep.buap.mx/posgrado/posgrados-informacion.php?id_prog=00064)

**Facultades de Ciencias Químicas e Ingeniería Química** (Convocatorias 2022)  
Recepción de documentos: Hasta el 20 de mayo de 2022  
Información: Facultad de Ciencias Químicas - Edif. FCQ4 (C.U.), Tel. 222 229 55 00 ext. 2824 y Facultad de Ingeniería Química - Edif. FIQ7 (C.U.), Tel. 222 229 55 00 ext. 7261.  
Correo electrónico: posgrado.alimentos@correo.buap.mx  
Facebook: <https://www.facebook.com/MCTA.BUAP>

## DOCENCIA

### Cursos y talleres

**La Coordinación General de Capacitación**, a través del Departamento de Capacitación y Desarrollo de la Dirección de Recursos Humanos, invita a todo el personal BUAP a participar en los Cursos de Capacitación en Línea, modalidad asincrónica.  
Consultar cursos en: <http://www.recursoshumanos.buap.mx/?q=content/capacitacion-as%3%ADncrona-oferta-permanente>  
Página web: [www.recursoshumanos.buap.mx](http://www.recursoshumanos.buap.mx)  
Información: Tel. 229 55 00, ext. 5896

**Taller de Lectura de la Ética Estoica: Cicerón De Fin, III.** (Primavera 2022)  
Inicio: 17 de mayo, martes de 12:00 a 15:00 hrs.  
Informes e inscripciones: econtinua.ffyl@correo.buap.mx  
Formato de registro llenar en: <https://forms.office.com/r/ECLWYq1Xn1>

**Jardín Botánico Universitario**  
35 aniversario

**• Día Nacional de los Jardines Botánicos.**  
13 de mayo de 2022, de 10:00 a 15:00 horas  
Informes: Tel. 2 29 55 00, ext. 7030 y 7032  
Página web: [www.jardinbotanico.buap.mx](http://www.jardinbotanico.buap.mx)  
Facebook: Jardín Botánico BUAP

### Diplomados

**Diplomado de Titulación "Planificación y Evaluación de Proyectos de Investigación e Innovación en Energías Renovables"**  
Facultad de Ciencias de la Electrónica  
Inicio: 16 de mayo de 2022  
Módulo 1: Martes y jueves de 11:00 a 13:00 horas y viernes de 7:00 a 13:00 hrs.  
Módulos 2 al 5: De lunes a viernes de 12:00 a 15:00 y 16:00 a 18:00 hrs.  
Informes: Tel. 229 55 00, ext. 7400 - correo: sandra.jimenezx@correo.buap.mx

### Convocatorias

**Especialidad en Gestión del Riesgo y Manejo de Desastres** (Convocatorias 2022)  
Registro y Entrega de Documentos: Hasta el 13 de mayo de 2022  
Inicio de cursos: 1 de agosto  
Informes e inscripciones: Oficina del Posgrado (Casa Melchor de Covarrubias, C. 4 sur 302, Centro, 72000), de lunes a viernes de 10 a 16 horas, Tel. 222-229-55-00 ext. 3078.  
Correo electrónico: especialidad.gestiondelriesgo@viep.com.mx  
Página web: <https://cupreder.buap.mx/> y <https://icuap.buap.mx/>

**Facultad de Ingeniería Química** (Convocatoria 2022)

**• Examen de Admisión para ingresar a la Maestría en Ingeniería Química**  
Registro de documentos en línea: Hasta el 17 de junio de 2022  
Examen de Admisión: 23 y 24 de junio  
Inicio de semestre: 1 de agosto  
Informes: Dra. Esmeralda Vidal Robles, Secretaría de Investigación y Estudios de Posgrado, correo: esmeralda.vidal@correo.buap.mx  
Dra. Claudia Santacruz Vázquez, Coordinación Maestría en Ingeniería Química correo: claudia.santacruz@correo.buap.mx  
Tel: 222 229 55 00, ext. 7264  
Página web: <http://www.ingenieriaquimica.buap.mx/maestria.html>

### Encuentros

**VIII Coloquio de Cosmovisiones Indígenas**  
Del 27 al 30 de junio de 2022 en las instalaciones del Colegio de Antropología Social (edificio 118-A, s/n C.U. Tel. 222 2 29 55 00, ext. 5490  
Fecha límite para entrega de resúmenes: 23 de mayo  
Dirección electrónica: coloquio.cosmovisioncas.ffyl@correo.buap.mx

**¡Súmate a las Jornadas en el Jardín!**  
Y ayudemos a los polinizadores  
Cada jueves de mayo, 9:30 hrs.  
Registro previo: antonio.ferrermar@correo.buap.mx

## SERVICIOS DE LA DAU

**Atención al Bienestar Emocional** (solo estudiantes BUAP)  
Línea de emergencia de atención emocional 22 23 44 89 05 de lunes a domingo de 9:00 a 21:00 hrs.  
Responsable: Betty Dimas Olea  
dau.bienestaremocional@correo.buap.mx

**Programa de Atención a la Igualdad** (solo estudiantes BUAP)  
Dirigido a estudiantes embarazadas, madres/padres solteros en soltería o en situaciones específicas como discapacidad, pobreza extrema, orfandad y pueblos originarios.  
Registrarse en: [www.dau.buap.mx](http://www.dau.buap.mx)  
Responsable: Carolina Cabrera López  
dau.atencionigualdad@correo.buap.mx

**Ludoteca DAU**  
Consultar cartelera en nuestras redes sociales  
Responsable: Elsa García Balbuena  
dau.convive@correo.buap.mx

**Promoción y Prevención a la Salud** (orientación médica, nutricional o de activación física) - Solo estudiantes BUAP  
Agendar cita en: [www.dau.buap.mx](http://www.dau.buap.mx)  
salud.dau@correo.buap.mx

**Apoyo en Orientación Educativa** (Solo estudiantes BUAP)  
Agendar cita en: [www.dau.buap.mx](http://www.dau.buap.mx)  
Responsable: Elsa García Balbuena

Tel: 222229 55 00, ext. 2196  
Correo electrónico: dau.convive@correo.buap.mx

**Pláticas y Talleres Convive**  
Consulta el catálogo en [www.dau.buap.mx](http://www.dau.buap.mx)  
Responsable: Elsa García Balbuena  
Tel: 222229 55 00 ext. 2196  
Correo electrónico: dau.convive@correo.buap.mx

### Actividades de la VEDC

**Serenata al atardecer desde el barrio Rondalla Cobaep plantel 26**  
Director: Arturo Pimentel Manzola  
Sábado 21 de mayo, 18:00 horas  
Espacio Catorce (2 norte 1404)  
Entrada libre - cupo limitado.

## COMPLEJO CULTURAL UNIVERSITARIO

### Convocatorias

**Taller: IMPRO. La Creación de Historias Espontáneas**  
La Compañía Titular de Teatro BUAP CCU presenta este taller dedicado a la creación escénica de historias espontáneas, con base en técnicas de la improvisación y la actuación. Imparte: Lic. Moisés Muñoz Campos; actor egresado BUAP  
14, 20, 26 y 27 de mayo de 2022, 17:00 a 19:00 hrs.  
Sala de Ensayos COTEATRO en el Edificio de Compañías Artísticas CCU  
Costo: \$500 pesos.  
Más información: ccu.coteatro@correo.buap.mx

### Foro Abierto en el Andador Cultural CCU BUAP

La Benemérita Universidad Autónoma de Puebla a través del Complejo Cultural Universitario convoca a la comunidad universitaria a formar parte del elenco artístico del foro abierto del Andador Cultural. Inscripciones abiertas. Sin costo.  
Más informes en el correo: companias.artisticas@correo.buap.mx  
Consulta la convocatoria completa en: <http://www.complejocultural.buap.mx/>

### Exposiciones

**Exposición "Intervención Francesa: Una Mirada Desde el Presente"**  
Del 4 de mayo al 31 de julio de 2022.  
De lunes a domingo de 10:00 a 19:00 horas, excepto días festivos marcados en calendario escolar BUAP.  
Andador Cultural del CCU.  
Entrada gratuita

**Exposición de carteles "Tolerance Project"**  
Tolerance Project se exhibe por primera vez en México y el Complejo Cultural Universitario de la BUAP es el escenario para difundir este mensaje esencia del ser humano. Esta muestra utiliza el poder único del diseño para recordarnos lo que todos tenemos en común. Abierta a partir del jueves 28 de abril de 2022 Sin costo. Visítala en la valla perimetral del CCU.

### Conferencias

**Conferencia "Las y los hijos de Juárez"**  
Esta conferencia forma parte del Programa Día de la Maternidad y los Derechos Humanos. Presentan: Alejandro Almazán 12 de mayo de 2022, 17:00 hrs. Sala Nobel, BUAP Librerías CCU.  
Acceso gratuito (cupó 60 personas)  
**Conferencia: "Afinación y Temperamento en la obra para teclado de J. S. Bach"**  
13 de mayo de 2022, 16:00 horas. Sala Sinfónica del CCU  
Entrada libre

### Teatro

**Estreno de la puesta en escena "Mujer-es Revolución"**  
Domingo 15 de mayo de 2022  
2 funciones: 12:00 y 17:00 horas.  
Teatro del CCU  
Boletos sin costo en taquillas del CCU BUAP y en oficinas de COTEATRO (Edificio de Compañías Artísticas CCU).

### Cine

**Ciclo de cine "Otras Maternidades"**  
• **Mommy.** 11 de mayo, 16:00 y 18:30 horas. País: Canadá. Año. 2014  
• **Ma mére.** 18 de mayo, 17:00 y 19:00 horas. País: Francia. Año. 2004  
• **Moebius.** 25 de mayo, 17:00 y 19:00 horas. País: Corea del Sur. Año. 2013  
Salas de Cine de Arte  
Entrada libre

### Ciclo de cine "Ternium"

• **La Odisea de Giles.** 14 de mayo, 17:00 horas. País: Argentina. Año. 2019  
• **Bacurau.** 14 de mayo, 19:00 horas. País: Brasil. Año. 2019  
• **Araña.** 15 de mayo, 17:00 horas. País: Chile. Año. 2019  
• **Así habló el cambista.** 15 de mayo, 19:00 horas. País: Uruguay. Año. 2019  
Salas de Cine de Arte  
Entrada libre

### Ciclo de cine: Crea y Recrea

• **Dumbo.** 13 de mayo, 17:00 horas. País: E.U. Año. 2019  
• **Cigüeñas.** 14 de mayo, 15:00 horas. País: E.U. Año. 2016  
• **Home: no hay lugar como el hogar.** 14 de mayo, 15:00 horas. País: E.U. Año. 2015  
Salas de Cine de Arte  
Entrada libre

### Música

#### Serie de conciertos de clavecín con el Mtro. Raúl Moncada

Programación:  
• **"Suites Inglesas de J. S. Bach" (primera parte).** 11 de mayo, 18:00 hrs.  
• **"Suites Inglesas de J. S. Bach" (segunda parte).** 12 de mayo, 18:00 hrs  
• **"Piezas Diversas I" Johann Sebastian Bach.** 13 de mayo, 18:00 hrs.  
Sala Sinfónica del CCU.  
Entrada libre

### Eventos externos

**El lago de los cisnes**  
Presenta el Ballet Varna de Bulgaria  
09 de mayo de 2022, 20:30 hrs. Auditorio del CCU.

**Conferencia "Por el placer de vivir: mi reencuentro contigo"**  
César Lozano es uno de los conferencistas más solicitados en México, Estados Unidos, Centro y Sudamérica.  
12 de mayo de 2022, 20:00 hrs. Auditorio del CCU.

**Vaselina**  
Obra de teatro clásica, basada en el musical de los años 50, misma que ha gozado de una gran popularidad entre el público.  
15 de mayo de 2022, 13:00 y 17:00 hrs. Auditorio del CCU.  
Más información de las actividades del CCU en: <http://www.complejocultural.buap.mx/>  
Redes sociales Facebook, Instagram y Twitter @ccubuap.  
Tel. 222 229 55 03

## RADIO Y TV BUAP

**De eso se trata**  
Lunes a viernes de 8:30 a 10:00 horas  
Conduce: Ricardo Cartas  
96.9 FM y en línea  
TV BUAP, canal 18.1

**La conjura de los necios**  
Lunes a viernes de 14:00 a 15:00 horas  
96.9 de FM.  
Conduce: Anamí Velazco, Angélica Chevalier y Carlos Maceda  
Página web: [www.radiobuap.com](http://www.radiobuap.com)  
TV BUAP, canal 18.1

**Ciencia a tiempo**  
Miércoles de 18:00 a 19:00 horas  
Conduce: Mónica Azcárate  
Radio BUAP 96.9 FM.  
Página web: [www.radiobuap.com](http://www.radiobuap.com)

**Escucha y ve "Conéctate"**  
Miércoles de 12:30 a 13:30 hrs.  
Conduce: Karla María Blásquez Díaz - comunicación.dau@correo.buap.mx  
Radio BUAP 96.9 de FM y TV BUAP canal 18.1.

## DEPORTES

**FBA Lobos BUAP**  
Categoría mayor (nacidos en 1997 a 2003)  
Entrenamientos de lunes a viernes, 18:00 hrs "Guardia del Lobo"  
Registro en: [www.dicufi.buap.mx](http://www.dicufi.buap.mx)

**Centros de Formación Deportiva**  
Atletismo, artes marciales mixtas, baloncesto, beisbol, box, gimnasia, esgrima, futbol, futbol americano equipado, handball, hockey, judo, karate y kobudo, kick boxing, lucha olímpica, clavados, natación, taekwondo, tenis, tiro con arco, tochito bandera y voleibol de sala.

Página web: [www.dicufi.buap.mx](http://www.dicufi.buap.mx)  
Facebook: Deportes Buap  
Tel. 229 55 00, 7123